

SE SUSCRIBE
En Cartagena, despacho de don Liberato Montilla. En provincias correspondencia á A. Saavedra.

EL ECO DE CARTAGENA

PRECIOS DE SUSCRICION
En Cartagena un mes 2 pesetas, trimestre 6 id. en provincias 7'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6795

MIERCOLES 19 DE MARZO DE 1884

REDACCION, MAYOR 24.

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Profusión de novedades para la estación de primavera.—Modas de vestido para visita, para baile y para comoda de ceremonia.—Un modelo de chaqué de gran novedad y elegancia.—La variedad en los cuellos, fichus y pecheras.—Accesorios de la moda.—Sombreros y peinados.

La temporada de primavera se anuncia con profusión de novedades. Sea cual fuere el ramo de industria que se estudia, en lo que corresponde al traje femenino, se hallan creaciones interesantes. En cuanto á los modistas, su imaginación parece inagotable. Los vestidos para visita están dotados de una gracia que no se ha visto nunca, y como lo prueba el modelo que vamos á ocuparnos en esta crónica, elegido entre muchos y que es un verdadero tipo de elegancia en la estación en que nos hallamos.

Es de cachemir con cuadrillos de terciopelo tejidos en la misma tela, color verde musgo, el cachemir y el terciopelo tabaco de España. La falda redonda es de seda y está guarnecida con una alta banda de terciopelo cortada al sesgo. Encima cae otra falda toda redonda y sujeta cerca de las caderas con dos rosetas de cinta de terciopelo tabaco. El cuerpo de cachemir, tiene los delanteros abotonados derechos bajo una pechera de terciopelo oscuro abulonado al cuello y al talle y que se abrocha á la izquierda.

La espalda de corte inglés, forma una faldeta con vueltas de terciopelo que cierran á lo largo y se sujetan con rosetas de cinta de terciopelo. Cuello derecho de terciopelo y manga de codo adornada con bocamanga. Sombrero de crespón inglés musgo, todo abullonado, con plumas rosadas y ántas de terciopelo musgo.

Hablaremos ahora de los vestidos de baile, lujosos hasta un punto indescrutable. Citaré uno de raso maravilloso gris encaje y bordado de perlas. La falda figurada lleva un delantero plegado en arista y en el bajo hay un volante plegado que dá la vuelta á toda la orla. Un abanico de encaje prendido con un lazo forma adorno en el bajo del delantero y dos caídas sobrepuestas con bordados de perlas bajan por los lados. La muy larga formando dos pliegues huecos con la anchura recojida hacia adelante. Dos ahuecadores plegados en las caderas.

El cuerpo muy corto de faldeta, está escotado en redondo sobre los hombros y abotonado derecho, y la espalda propiamente dicha es de forma princesa. Una gran echarpe de Chanilly pasa por los hombros, se frunce en medio de la espalda y se sujeta en el interior del cuerpo. Ramo en el pecho, lazo mariposa en los hombros y volante de encaje á guisa de manga.

Mucho lujo tambien para los vestidos de ceremonia, de cuya descrip-

ción me ocupó en el número anterior.

Los vestidos de interior son tan elegantes que muchas veces pueden servir para recepción, segun verán las lectoras en la descripción de un chaqué, que es una preciosa prenda de cachemir, con un chalequito de terciopelo fuego, y adorno de alfileres finos. En todo su contorno se agita graciosamente un fleco de borlitas. La manga redonda en onda puntiaguda se completa con una pieza plana de terciopelo fuego y un ahuecado de tul blanco, todo ello cerrado con un brazalete de terciopelo.

La variedad de cuellos, fichus y pecheras es indecible. He aqui algunos modelos de gran novedad y muy aceptados por la alta elegancia. El primero de blonda negra, consiste en una pieza cuadrada de encaje que recibe un cuello alto, y bajo el borde inferior hay una caída hondada sobre una pechera fruncida que termina en una blonda fruncida. Por delante, en lo alto, hay unos rizos que cierran la pieza cuadrada. El segundo es un fichu de encaje blanco, compuesto de una ruca muy voluminosa formando cuello y una gran caída de lazadas de raso crema. Nada más gracioso que el cuello chorrera de encaje. El cuello está hecho con dos hileras de encaje, la una de ellas alta con el borde sostenido por un hilo de latón muy fino. Por delante se monta una pechera de gasa que tiene en los bordes un encaje anchamente rizado hacia arriba y que se estrecha progresivamente para que acaben en punta.

He aqui ahora un accesorio indispensable para el vestido de lujo, y es un cuerpo para corsé de raso crema. Se abre en corzon y ll va unos fruncidos en los hombros y otros en el talle, estos últimos en disminución hasta formar la punta al borde de la faldeta. En torno del escote hay un encaje plegado.

Hablamos de los sombreros, pues ha llegado el tiempo de los modelos de tul y de encaje, esos preciosos sombreros que se llevan todo el año, pero que sin embargo, tienen más boga que nunca en las estaciones intermedias. Como sombrero velado tipo elegantísimo, citaré uno de crespón inglés nutria y está bordado de terciopelo del mismo color; todo su adorno de rosas sin follaje está cubierto con un velo vaporoso de tul nutria que forma dobles caídas, las cuales sirven de cintas de atar.

Ciertos peinados elegantes necesitan la peineta tutor de que he hablado ya á mis lectoras y que recoge ó extiende el peinado segun se requiere, ó segun lo exige el sombrero ó el tocado.

Ultimamente diré que la peineta juega un gran papel en la colocación de algunos peinados para baile pues sujeta las lazadas y los rizos que constituyen la originalidad del peinado.

ERNESTINA.
Paris 15 Marzo 1884.
(Es propiedad.)

CRONICA

Poco han variado las transacciones de la pasa, segun escriben de Ga dia. La extracción es casi nula y los precios corrientes son de 15 á 17 pesetas el quintal.

El precio de la naranja, en cambio, ha mejorado, pues se vende este fruto al precio de 6 á 7 reales arroba, y todavía se espera que sufrirá aumento.

No aseguran que las decoraciones del teatro principal vayan á ser restauradas en su mayor parte, siendo una de las condiciones de arriendo entregar, en cada temporada una decoración completa, que quedará de propiedad del coliseo.

Buena falta hace.

En Cartagena los dias de lluvia, no se barren las calles, cuando más falta hace se encuentren limpias.

Pues velay, usted; aqui de las anomalias.

LO DEL SUDAN.

Dicen del Cairo, que el último despacho del general Górdon está fechado en Khartum el 11 del corriente. En dicha fecha, segun declaraba no corría ningun peligro; pero pidió la adopción de medidas para casos urgentes y eventuales.

La alocución poniendo á precio la cabeza de Osman-Digma ha sido fijada en todas las esquinas de Suakin.

El proceder que se quiere emplear para deshacerse del valeroso jefe de los insurrectos sudaneses ha llamado vivamente la atención.

El *Daily Telegraph* asegura que Inglaterra acepta la proposición del general Górdon relativa al nombramiento de Zohhr, que pertenece á la dinastía destronada de los sultanes de Darfur, para el cargo de gobernador general de Kartum.

Aumentan las partidas insurrectas entre Berber y Khartum.

Los rebeldes, apostados á la orilla del Nilo, hostilizan á los buques que navegan por éste, haciendo peligrosa la navegación.

Corre el rumor en Constantinopla de que el ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra ha propuesto al gobierno otomano el envío de una guarnición turca á Suakin.

El «Timon»; ocupándose de este rumor, lo califica de ridiculo.

Con este motivo publica un artículo sobre los asuntos de Egipto sosteniendo que el único medio de resolver todas las dificultades pendientes es la proclamación del protectorato británico sobre el territorio egipcio.

Tratando Mr. James de preparar el oxígeno para obtener la luz Diurnot, ha encontrado la muerte. En vez de poner en la retorta la mezcla de clorato de potasa y bióxido

de manganeso que acostumbraba, ha sustituido este cuerpo por el sulfuro de antimonio, que equivocadamente le dieron en una farmacia de Bélgica.

Se verificó una terrible explosión; Mr. James resultó tan profundamente herido, que murió á las cuarenta y ocho horas de verificarse el accidente.

El farmacéutico fué condenado á una indemnización de 37.500 francos.

En Pamplona y Bilbao se vá á cantar la ópera vascongada *Pudente* que tanto ha llamado la atención de los inteligentes en San Sebastian.

Tambien parece que en Madrid podra oirse la preciosa sinfonia de la referida ópera, compuesta por el maestro Santisteban.

Tres individuos han sido detenidos por la guardia municipal, por promover escandalo.

La fragata *Navas de Tolosa* ha fondeado esta mañana en Cádiz.

El periódico la *France* pretende que el gobierno francés ha solicitado la intervención del Papa para conseguir una alianza franco-española.

Esta noticia se considera absurda de todo punto en los círculos ministeriales.

Desde anoche á las nueve comenzó á caer una benéfica lluvia, en esta ciudad y campos limítrofes.

En la madrugada la lluvia ha sido bastante fuerte, pudiéndose calcular en 14 cm el agua caída.

El viento al N. E. sigue duro, si bien con menos intensidad que en las primeras horas de la noche de ayer, que legaba en rachas huracanadas.

Para corresponder al constante favor de nuestros abonados, introduciremos en *El Eco* algunas mejoras tanto en la parte material, como en la de redacción de un breve plazo.

Agradecemos el tamaño del periódico y publicaremos distintas secciones de variadas noticias.

Tambien publicaremos un interesante novela, traducida del francés, en el folio 10.

Merced á la iniciativa y fuerza de voluntad de un apreciado amigo nuestro, el casino de Sta. Lucia ha tomado un gran incremento, ingresando un gran número de socios, que pasan en él, agradablemente las veladas.

Con ello se ha logrado fomentar el espíritu de union entre todos que los vecinos, creando un centro de recreo que ha de producir beneficios resultados.

Dentro de poco se verificaran algunas reformas para agrandar el local, hoy ya insuficiente para el número de socios inscritos.